

Pressemitteilung der
Wählergemeinschaft GfE – Gemeinsam für Erzhausen
zur Veröffentlichung im Erzhäuser Anzeiger in KW 16, 2024

Was macht eine gute Bürgermeisterin aus?

Am 9. Juni soll Erzhausen die am besten geeignete Kandidatin zur Bürgermeisterin wählen. Aber was macht eine geeignete Kandidatin aus? Auf welche Eigenschaften kommt es an?

Das ergibt sich natürlich aus den Aufgaben der Bürgermeisterin, und die sind festgelegt in der Hessischen Gemeindeordnung:

- Ansprechpartnerin für alle Erzhäuserinnen und Erzhäuser:

Hier muss sie vor allem aufmerksam zuhören, kompetent antworten, komplizierte Sachverhalte erklären und mit Erfahrung die Menschen beraten. Neugierig? Sprechen Sie die Kandidatinnen an, fragen Sie sie nach dem, was Sie beschäftigt!

- Vorsitz im Gemeindevorstand:

In diesem Gremium sitzen außerdem sechs (vom Gemeindeparlament gewählte) Beigeordnete. (Das sind z.Z. je zwei von GfE und Grünen und je eine/r von SPD und CDU.) Hier werden per Mehrheitsbeschluss Entscheidungen gefällt, die die Verwaltung nicht allein entscheiden kann.

Die Vorlagen, die die Verwaltung zur Beratung und Entscheidung im Parlament vorbereitet, werden in aller Regel vorher im Gemeindevorstand beraten und beschlossen. In vielen Fällen gestaltet er auch mit Rückfragen und Änderungswünschen aktiv mit.

So ist in diesem Gremium auch der Haushaltsentwurf in mehreren intensiven Beratungsrunden erarbeitet worden, der dann mit geringen Änderungen mehrheitlich von der Gemeindevertretung beschlossen wurde.

Das bedeutet: Bei der Gestaltung von Beschlussvorschlägen in der Verwaltung ist die Bürgermeisterin eingebunden; bei Entscheidungen außerhalb des Gemeindeparlaments hat sie eine von sieben Stimmen, und die "großen" Entscheidungen fällt allein die Gemeindevertretung, der sie gar nicht angehört!

- Organisatorische Leitung des Rathauses:

Hier bestimmt die Bürgermeisterin: Sie hat z.B. in der Verwaltung die Organisationshoheit und vermittelt bei Eskalationen zwischen konträren Positionen. Nach außen vertritt sie die Gemeinde eigenverantwortlich. Dazu gehören auch tagtäglich notwendige Sofortentscheidungen.

Dabei trägt sie die Verantwortung, z.B. dafür, dass alle Bundes- und Landesgesetze sowie Verordnungen und die Satzungen aus dem Gemeindeparlament – einschließlich des Haushalts! – eingehalten werden.

Hier braucht es also Entscheidungsfähigkeit, Sachverstand, Organisationstalent, Zielstrebigkeit und Kommunikationsfähigkeit. All das hat Claudia Lange jahrelang unter Beweis gestellt!

Außerdem braucht eine Bürgermeisterin hier klassische Führungsqualifikationen – sie ist schließlich die Vorgesetzte des gesamten Verwaltungsapparates!

Sehen Sie selbst, welche Erfahrungen Claudia Lange in ihr Amt als Bürgermeisterin mitgebracht hat: www.langefuererzhausen.de → “Über mich”: Sie ist Volljuristin und hat als Rechtsanwältin gearbeitet. Sie hat jetzt gut fünf Jahre Erfahrung in der öffentlichen Verwaltung. Sie ist Bankkauffrau und hat über dreißig Jahre in der Finanzwirtschaft gearbeitet und verfügt daher über Führungserfahrung im In- und Ausland. Darum hat sie so überzeugende Arbeit geleistet, und Erzhausen braucht eine Fortsetzung dieser Erfolge!

- Repräsentation der Gemeinde:

Da geht es um viel mehr als Mitreden im Abfall-, Wasser- und Abwasserverband:

Z.B. in der Fluglärmmmission bemüht sich Claudia Lange seit Jahren kompetent und engagiert darum, Erzhausen vor einer – bis vor einigen Jahren unvorhersehbaren – Belastung zu bewahren.

Und sie vertritt Erzhausen im Landkreis, besonders mit ihrem Abgeordnetenmandat (als parteiloses Mitglied) in der CDU-Fraktion des Kreistags, und somit auch in der Koalition mit der SPD.

Zur Repräsentation gehört schließlich auch, die Gemeinde und deren Entscheidungen (incl. all derjenigen, die die Bürgermeisterin selbst *nicht* fällt oder befürwortet) gegenüber anderen zu vertreten. Das verlangt Ausdauer und Widerstandskraft, wenn z.B. einzelne versuchen, mit Dienstaufsichtsbeschwerden oder Normenkontrollklagen gegen Entscheidungen vorzugehen, die sie, der Gemeindevorstand oder die Gemeindevertretung gefällt haben.

Die GfE ist der Überzeugung, dass Claudia Lange mit allem, was sie mitbringt, diesen Anforderungen mit Abstand am besten gerecht werden wird – so wie sie es schon gut fünf Jahre bewiesen hat.

Ihre GfE - Gemeinsam für Erzhausen
Damit gute Ideen umgesetzt werden!